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クラブテーマ 「 思いやりのバトンリレー  ～恩送り～ 」

▪第2620地区ガバナー　中村 皇積（浜松ハーモニーRC）
▪山梨第3グループガバナー補佐　清水 健雄（北杜）
▪会　長　吉原 知仙　　　
▪副会長　塩澤 雅人　西野 直樹　　　
▪幹　事　丹沢 浩己
■毎週火曜日 12：30〜13：30　■シャトレーゼホテル談露館 TEL055-237-1331　■事務局 TEL055-237-5475
「四つのテスト」言 行 は こ れ に 照 ら し て か ら ①真実か どうか　②みんなに 公平か　③好意と友情を深めるか　④みんなのためになるかどうか

甲府南ロータリークラブ

2023～2024年度　RI会長　ゴードン R. マッキナリー
（ スコットランド、サウスクイーンズフェリーRC ）

会長挨拶 吉原 知仙 会長
　本日は私が園長を務めている保育園の入園式でした。在園生は先週から何日
かしか経っていないのに、それぞれお兄さんお姉さんのお顔になって、早速下
級生のお世話をする子もいます。これからの１年の成長を見るのが楽しみです。
皆さまの中には新入社員を迎えられた会社も多い事でしょう。自分たちが新人
だった頃を思い出して、温かく見守ってあげたいですね。
　先週末の土曜日には甲府東RCの35周年記念例会･式典･祝賀会に丹沢幹事と
出席して参りました。会員数は当クラブの半数にも満たないかもしれませんが、
団結力が強く、周年事業もしっかりとなさっていて、学ぶところがたくさんご
ざいました。今年度はあと、３クラブの周年事業に出席･参加してまいりますの
で、お祝いをすると共に大いに学んで70周年の参考にさせて頂ければ、と考え
ています。
　また昨日は第2580地区と第2620地区ROTEX合同事業として交換学生の方々が
甲斐善光寺にお越しになりました。年齢的には日本の高校生。来日して半年未
満の方も多くいらしたのですが、かなり日本語を聞き取る力はあって、ほぼ日
本語での説明もご理解頂いていたようです。一生懸命聞いている姿はとても微
笑ましく感じました。このような交流が世界を平和へ導く第一歩なんだろうな、
と思った次第です。当クラブからも交換学生を出すことになれば、多くの会員
の皆さまにもこのような事業にも携わって頂く事になるかもしれません。是非、
会員全員で！という気持ちで関わっていきたいですね。
　本日のプログラムは雑誌紹介を髙添会員から。またシリーズの「パスト会長
卓話」を遠藤パスト会長にお話しして頂きます。しっかりと拝聴致しましょう。

幹事レポート 丹沢 浩己 幹事
■幹事報告
１.  今月のロータリーレートは、１ドル151円となります。
２.  米山梅吉記念館より春季例祭の案内が届きました。４/27（土）14時から米

山梅吉記念館ホールにて行われます。参加希望の方は、事務局までご連絡を
お願いします。

■例会変更
甲　府RC：4／22（月）創立74周年記念夜間例会のため17:30～古名屋ホテル

スピーチ
＊雑誌紹介　髙添初男会員
　４月は環境月間という事で７ページから13ページまでその特集記事が載って
いますが、まずゴードンR.マッキナリーRI会長のメッセージから紹介します。
　“私たち自身の変化”との表題で、内容を要約しますと、「今こそ平和が切実
に求められています。ロータリーは積極的に平和に取り組む必要があり、世界
に変化をもたらすには“内なる変化を促す必要がある”という事を忘れてはなり
ません。共感こそ平和へ至る最も強力な手段です。世界に希望を生み出すため、
勇敢にそして謙虚に最初の一歩を踏み出すには、共感の心を持たなくてはなり

第3102回
2024/４/16

例会プログラム（2024/４/16）
舞鶴城公園植栽事業関係卓話
土屋契会員

例会予告
４月第４週　４月23日（火）
　買い物体験事業振返り
　児童養護施設あいむ　施設長
　児童養護施設くずはの森　施設長
４月第５週　４月30日（火）
　祝日週休会

出席報告
［会員数� 74名］
［４／２会場出席率� 55／68　80.88％］
［３／19修正出席率� 休会のため、なし］
《Web例会出席者》13名
浅川、石川、伊藤、上田、小林（育）、五味、
近藤、志知、萩原、藤原、藤巻、穂坂、
ラシタ
［４／２例会出席率� 68／68　100％］

出席免除会員
氏原、臼井（和）、大木、河阪、小林（成）、
長坂、根津、原田、小玉、中込（豊）、
米山（忠）

免除会員出席者
〔５名〕�氏原、臼井（和）、河阪、長坂、　　

中込（豊）

欠席者
〔13名〕浅川、石川、伊藤、上田、小林（育）、

五味、近藤、志知、萩原、藤原、
藤巻、穂坂、ラシタ

メークアップ
甲�府東RC創立35周年記念例会（３／30）　　
井上（雅雄）、吉原、丹沢

ビジター
甲府南RAC　中村晶紀会長
　　　　　　後藤悠汰次期会長

ゲスト
なし

第3101回（2024/４/２）例会記録



ません。」という事だそうです。
　次に、最初に申し上げた環境月
間の記事です。
　各地のロータリークラブで動植
物の保護・育成に尽力している事
例が紹介されています。
　８ページでは岡谷エコーRCがラ
イチョウの復活活動を行っている
事例が載っています。
　９ページでは南砺RCがオミナエ
シを地域の自然の一部として守り続けたいと考えている
という事です。
　10ページでは笠岡RCが絶滅危惧種のカブトガニの保護
活動に取り組んでいる事、11ページでは東京王子RCが記
録映画を作成したことが書かれております。
　12ページでは仙台奥羽RCが「URUSHI（漆）PROJECT」
と名付け活動している事が書かれています。私は漆にかぶ
れてしまうので好きではないです。
　以上、環境月間の記事です。
　次に14～18ページにもう一つの特集“応援します！能
登”という記事が載っています。
　下館RCの新井和雄さんが第2820地区能登半島地震緊急
支援隊を編成し支援を行った内容などが記されています。
　17ページ下部には「ロータリアンの迅速なご支援に感
謝します」として、第2610地区ガバナー原勉さんの感謝
の言葉が載っています。
　19ページには「会員倍増」という三浦RCからの記事で
す。この記事の中で私が注目したのは“新会員は突然三浦
に現れたわけではありません。誠意と熱意を持って入会
候補者に見合った勧誘をするのが良いと思います。”
　21ページ、ガバナーのロータリー・モーメントで中村
皇積ガバナーがロータリークラブによる全国野球大会に
出場した事が書かれています。先日、横内会員が当クラ
ブからも出場するかな？という話が出ていました。
　今度は縦書きに移ります。
　最初はスピーチでエクベリ聡子さんがSDG’sについて
語っています。
　次に「この人訪ねて」では落語家の桂文珍さんの記事
です。前半は文珍さんがロータリーに入会した経緯や飛
行機の操縦免許を取ったことなどが書かれ、後半には例
会の話などがあり、読んでいて大変楽しいものでした。

＊パスト会長卓話　遠藤　孝会員
　先月、棈松徳紀さんがお亡くな
りになって３月15日に葬儀に伺い
ました。
　もちろん、棈松さんはグエン会
員のお父上であり、2008年から
2018年まで甲府南ロータリーのメ
ンバーでありました。どこかの誰
かのように大酒を飲んででかい声
で笑うことはなく、歌って踊る
ロータリアンではありませんでしたが、とっても付き合
いが良くて、よく隣で飲みました。
　静かにたしなむようにウイスキーを飲む姿を覚えてい
ます。
　私が、絶対に忘れられないのは棈松さんが山梨第一交
通の社長だった当時、2019年に山日新聞の【ビジネス・
リーダー】のコーナーで紹介されていて、その中に、愛

読書は？とか,ご趣味は？とかの次に「影響を受けた人」
は？という項目があり、そこで棈松さんが影響を受けた
人について語っています。
　影響を受けた人・それは　「ロータリークラブの会員の
人たち。」
　「人脈が無いまま北九州市から赴任して来たが、山梨の
ことをたくさん教わった。とても感謝している」
　これを読んで、とっても嬉しかった。今でもその紙面
はスマホに残してあります。
　そして、現在は法人としての加入はありませんが、
2009年まで大和リースの支店長さんが甲府南RCの会員で
した。安井さんというとてもフットワークの軽いスマー
トな楽しい方で、リーマンショックの頃の、全国的な会
社都合での退会でしたが、とても残念でした。
　その後、私自身当時、大和ハウス工業さんの協力業者
という中で大和リースさんの山梨支店に行く機会があり
ました。新しい支店長さんでしたが、安井さんの話、ロー
タリーの話と進むうちに、彼がつぶやくように、「ロータ
リーいいですね、うちの会社はだめだけど」と言うので、
ちょっと慰めるつもりで「まあ、仕事には結び付きませ
んけどね」と、軽率に言いましたら「仕事じゃないんで
すよ！地域の中で地元の皆さんと一緒にボランティア活
動などに汗を流せたらどんなに素晴らしいでしょう」と、
震えるような熱い声でした。
　彼の気持ちがとてもよく分かりました。ほんとに、そ
うですね
　遠藤孝と申します。1950年12月30日生まれの73才。
　昌電社という創業75周年・地元の電気工事会社の社長
係です。
　『水道のない部屋はあっても電気のない部屋はない』が
私の口癖で、そのままに広い範囲のお客様の細かい電気
のお世話をさせて頂きながら、たくさんの出会いが御座
います。
　家の事情で30歳で社長に就き、これまで県立中央病院・
甲府刑務所・県立図書館などの電気工事に携わって来ま
したし、甲府南RCの皆様には、いろいろな形でそれぞれ
本当に大変お世話になってまいりましたが、私自身の健
康上のことなどで最近、同じく私の父親が築き上げた関
連会社であります「ふじでん」という、東京電力の配電
会社にすべて事業を移しました。
　甲府南ロータリーにはまだ甲府青年会議所・現役中の
37才に入会して現在に至っています。
　それなりに長いロータリーとの関わりの中で、積極的
に活動してきたとは言えませんが、それでもたくさんの
人と出会い、別れ…多くの感動を経験させて頂きました。
　ここは本当に素晴らしい出会いと、そして別れの場所
です。
　是非、この場所で多くの事業に参加する中で、さらに
委員長、理事・幹事・会長・地区委員長等などの機会を
経験する中で、多くの出会いと感動を自らのものにして
いただきたいと思います。
　私のわずかな経験ですが青少年国際親善キャンポリー
は、中込豊秋さんを中心に1990年に尾白の森で始まり、
ボーイスカウト、ガールスカウト、ローターアクト、イ
ンターアクトと共に、当時はオーストラリアなどからの
交換学生も加えてにぎやかに、そして楽しく汗をかいて、
一生懸命で、それからしばらく私は、青少年関係一本で、
ボーイスカウトのリーダーたちとも仲良しになり、2000
年には地区のRYLA小委員長も経験し、夢中でした。



甲府南ＲＣホームページ：http://www.kofu-goudou-rc.gr.jp/minami/
　　　　　　　　事務局：E-mail：kofu-minami@kofu-goudou-rc.gr.jp

ニコ ニコニコニコ
○中込豊秋会員
　久しぶりに遠藤孝節。楽しみにしております。
○遠藤　孝会員
　�本日、パスト会長卓話ということで、少しお時間を
頂きます。よろしくお願いします。
○依田道徳会員
　�３月29日は44回目の結婚記念日、クラブからお花と
お祝いのメッセージを頂きありがとうございました。
四宮正臣会員
　�結婚記念のお花をありがとうございました。夫婦円
満につとめます。

グエンプントン会員
　�志知さん、結婚記念日のお祝いのお花、お届けあり
がとうございます。

髙添、土屋、望月（薫）、花輪、望月（瑠）、氏原、河阪
各会員
吉原会長、塩澤・西野副会長、丹沢幹事、藤巻・近藤・
井上副幹事
　①�髙添会員、本日の雑誌紹介を楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。

　②�遠藤パスト会長、本日の卓話を楽しみにしており
ます。よろしくお願いいたします。

〇印は複数口の印です。

【その他のプログラム】

＊米山奨学生カウンセラー委嘱状伝達

＊RLIファシリテーター委嘱状伝達

＊ローターアクト活動費授与

　泣きそうになったことも一度ありました。
　1992年の地区大会は当時の甲府富士屋ホテルが会場で
したが、静岡からの参加者には身延線の貸し切り電車を
仕立てて来ていただきました。盛大に甲府駅で歓迎の式
を行って富士屋ホテルにということですが、最後の懇親
会もすべてのスケジュールを終了しお帰りになる静岡の
皆さんをまた、身延線にお乗せして、お酒と弁当とおつ
まみを積み込んで皆さんを接待し、下部温泉駅までご一
緒して最終の甲府行きの電車に乗って戻る、その担当が
…交通部会の私と窪川さんの二人でした。
　地区大会がとうに終了し、さらに時間の過ぎた夜遅く
甲府駅に戻った時にはやり遂げた達成感も少しありまし
たが、くたびれて甲府駅の階段を上がり・もうみんな帰っ
ちゃったんだろうな、ま・いいかとたどり着いた暗い改
札口に人影…そこに、大木さんと、松葉さんが待ってい
てくれて、ご苦労さんと迎えてくれました。あれは、う
れしかったなあ。今でも目に焼き付いています。
　大木さん！覚えておられないかもしれませんが、うれ
しかったんです。有難うございました。
　ああ大村さん！2011年３月11日の東日本大震災から間
もない４月の９日、大村さんに声を掛けてもらって、大
村さん中心のロータリーの仲間で、大量の支援物資を積
んだ大型のバスに乗って石巻から気仙沼へ津波の惨状に
めまいを覚えながら、拠点施設の石巻専修大学と気仙沼
のお寺に物資を納めてとんぼ返りしたハードスケジュー

ルな一日を…気仙沼のお寺で頂いた、炊き出しの温かい
豚汁の味も含め、忘れることは出来ません。
　井上ガバナー年度にはガバナースタッフの片隅に居場
所を頂き、たいしてお役にも立ちませんでしたが素晴ら
しい皆さんとの、現在につながるかけがいの無い貴重な
出会いであります。
　岡山の姉妹クラブ児島RC訪問にも、入会依頼ほとんど
欠かさず５年ごとに周年事業に参加させて頂いてきまし
た。風光明媚な海のロータリー、あたたかい歓迎、そし
て往復の長い旅の楽しさも含め是非皆さんにも経験して
いただきたい事業です。
　話し始めればきりがありません。あの時、迎えてくれ
た松葉さんもお亡くなりになり、私をスキューバダイビ
ングに夢中にさせてくれた藤原洋さんも、天才デザイ
ナー・山形設計山形均も、大好きな仲間・遠藤準治も、
目が合えば「遠ちゃん飲みいくけ」が口癖の石原彦八も
…いません。
　彼らがいたら甲府南ロータリーはとか、考えてもしょ
うがないので、そろそろ終わります。
　最後に、遠藤さんが会長になるときは俺が幹事する
よ！と言い続けてほんとに幹事をしてくれた依田道徳君
ありがとう。そしてお世話になった全てのロータリアン
と、これからお世話になる新しいロータリアンに感謝して、
私のつたない話を終わりとさせていただきます。有難う
ございました。

4）�ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言動は避ける。
ロータリアンの行動規範 (Rotarian Code of Conduct) ロータリアンとして、私は以下のように行動する。


